



INFOS PRATIQUES

Office de tourisme
Destination Nord Charente
www.ruffecois-tourisme.com

Antenne de Ruffec
05 45 31 05 42

Antenne de Mansle
05 45 20 39 91



Exposition
Mégalithes en Ruffécois
Maison du patrimoine
de Tusson



LIVRET COLLECTOR

Patrimoine néolithique

EN NORD CHARENTE



Explorez et collectionnez
les richesses
en'OR Charente !

Textes et plans : V.Ard (MégaNéo)
Traduction : C. Desvars, J. Ream, S. Glayzer
Photos : CdC Cœur de Charente, sauf mention contraire
Illustration : Cléo Germain
Edition 2023
Conception graphique et impression : Agate communication

Explorez et collectionnez
les richesses en'OR Charente !



CHRONOLOGIE

- PREHISTOIRE**
- 3,5 milliards d'années
L'apparition de la vie
 - 65 millions d'années
La disparition des dinosaures
 - 3 millions d'années
Le Paléolithique
 - 5000 à -2000
Le Néolithique en Ruffécois
 - 500
Les Gaulois
- HISTOIRE**
- 1300
Les châteaux-forts
 - 1700
Louis XIV
 - 1900
La tour Eiffel
 - 2022
Aujourd'hui

Au temps des mégalithes, le Néolithique

Marquant la fin de la Préhistoire, **le Néolithique est une période de transformations profondes de la vie quotidienne des communautés humaines**. Il se développe dans l'ouest de la France entre 5500 et 2200 avant notre ère, après une longue colonisation depuis le «croissant fertile» proche-oriental. Au cours de cette «Révolution néolithique», l'Homme devient sédentaire et producteur, en domestiquant le monde animal (mouton, chèvre, bœuf, porc) et végétal (blé, légumineuses). Il invente de nouvelles techniques, telles que la poterie ou le polissage de la pierre. **La hache polie devient le symbole du Néolithique : le nouvel âge de pierre.**

On assiste à des déboisements massifs de la forêt primaire pour la mise en culture des terres, pour créer des pâturages et bâtir des villages. Dans ces nouveaux espaces, au milieu du V^e millénaire (Néolithique moyen), **la construction des mégalithes participe à cette révolution des croyances et du rapport entre monde des vivants et monde des morts**. Les paysages se couvrent de pierres dressées (menhirs) et de tombes mégalithiques (dolmens sous tumulus) pour commémorer les ancêtres et marquer le territoire des vivants. Véritables sépultures collectives, les dolmens pouvaient contenir plusieurs dizaines de défunts et de riches dépôts de mobilier au cours des siècles d'utilisation.

Ils étaient recouverts d'un tumulus de terre (tertre) et/ou de pierre (cairn).

